



Dans une tribune publiée sur sa page Facebook, le ministre délégué auprès du ministre de la Justice Jean De Dieu Momo démontre que l'alternance politique au sommet de l'Etat est une entrave au processus de développement pour les pays africains.

Retrouvez ci-dessous la tribune du ministre Jean De Dieu Momo

CE QUE JE PENSE DE L'ALTERNANCE POLITIQUE EN AFRIQUE??

Chaque fois que j'évoque ce sujet en public, j'ai le sentiment gêné que les intellectuels africains l'évitent, la tenant déjà pour acquise et insusceptible de remise en question: Le colon leur a dit que les monarchies africaines étaient des dictatures criminelles !

J'affirme pour ma part que cette assertion est fausse et que l'alternance politique au sommet de l'Etat est un poison violent pour freiner le développement des pays d'Afrique. Je sais que cette position est surprenante venant d'un président d'un parti politique de l'opposition et au regard des positions dominantes sur le sujet, mais après avoir mûrement réfléchi, je crois qu'il faut prendre un antidote au poison démocratique occidental pour la comprendre. Désapprendre pour réapprendre à nous connecter aux modes de gestions éprouvées par l'Afrique MÈRE de l'humanité.

Nous devons chercher autre chose et pourquoi pas, adopter la forme de gouvernance éprouvée par le peuple Bamoun depuis la nuit des temps ? Là-bas chez les Bamouns du Cameroun, c'est une monarchie démocratique qui est entrée dans l'histoire malgré les entraves coloniales pour son essor, et dans laquelle une fois par an le Roi est dépouillé de ses attributs royaux, mis en accusation et condamné s'il a commis une faute de gestion. L'année suivante, au prochain NGUON, il décline son bilan et démontre comment il a corrigé la faute pour laquelle il a été condamné l'année dernière : Le Palais du Sultan Bamoun Ibrahim Njoya, en voie d'inscription au patrimoine mondial de l'UNESCO et le Musée des Rois Bamoun, véritable joyau architectural qui fait pâlir de jalousie à la fois la Tour Eiffel à Paris et la Statue de la liberté à New-York, construit par le peuple Bamoun sous le conduite éclairée du Sultan MBOMBO NJOYA Ibrahim, sont là pour témoigner de la vitalité de cette démocratie en monarchie.

La démocratie à mon sens devrait être une philosophie ou un instrument de la gouvernance pour la construction d'un pays dans l'intérêt du peuple tout entier. Ce doit être une philosophie de développement multiforme des populations pour leur opulence matérielle et pour la construction des infrastructures du pays dans l'intérêt bien compris et pour le bien-être des populations et leur confort. Est-ce le cas si nous nous inscrivons dans un éternel recommencement au prétexte dangereux et mensonger de l'alternance au nom de laquelle tous les dénigrement sont faits contre notre pays?

Voici pour caricaturer : Un président arrive au pouvoir par élection et construit la fondation d'un pays comme celle d'une maison à quatre chambres. Alors qu'il est encore attelé à monter les murs, on lui dit que ton mandat est terminé et qu'il faut passer le pouvoir à un autre. Le second président vient et détruit toute la fondation pour faire une nouvelle fondation à six chambres qui convient mieux à sa politique. Et au bout de cinq ans de mandat on lui dit qu'il faut l'alternance et qu'il doit passer au troisième qui recommencera aussi et ainsi de suite. Ça fait déjà quinze ans de perdu pour cause d'alternance !!! Est-ce que nous parviendrons à construire la maison avec cette alternance politique jusqu'à la toiture? Est-ce que les pays qui ont expérimenté l'alternance politique à l'occidentale ont changé les conditions de vie de leur peuple? Non.

En plus cette démocratie occidentale de l'alternance vise à diviser les peuples pour les opposer et les empêcher de s'unir dans la construction de leur pays puisqu'elle promeut la division des populations en partis au pouvoir et en partis d'oppositions. Les premiers essaient de construire et les opposants essaient de détruire ou de les dénigrer pour montrer au peuple qu'ils ne travaillent pas bien et qu'il faut les remplacer. Quand l'opposition arrivera à son tour au pouvoir, les autres feront pareil et tout cela entrave le développement de nos pays et ne profite pas aux populations. Et malgré toute la construction faite par ceux qui sont au pouvoir, l'opposition va toujours critiquer et entrainer les populations dans les violences et dans les troubles au motif que rien n'a été fait. Il n'est pire aveugle que celui qui ne veut pas voir. Observons un peu les pays où l'alternance a eu lieu en Afrique, l'on s'aperçoit que rien de fondamental n'a changé pour leur peuple ou pour leur pays ! En outre cette démocratie électorale de l'alternance a tué plus nos populations que toutes les guerres en Afrique, et pour quel résultat ?

Le pire est que les gens qui exigent l'alternance politique comme une solution miracle qu'ils distillent tel un poison à notre jeunesse africaine, ONT CONSTRUIT TOUTES LEURS INSTITUTIONS ET LEURS PAYS AVEC UN POUVOIR CENTRAL FORT ET STABLE,

PROPICE AUX INVESTISSEMENTS. Tous les pays d'Europe sont ou ont été des monarchies! D'accord nous ne retournerons peut-être pas à la monarchie, mais il faut trouver un système d'administration africain qui nous propulse vers l'avant dans la compétition mondiale du développement.

*La Chine a compris et a levé le verrou de l'alternance dans sa Constitution. Et elle est en passe de devenir la première puissance mondiale. La Russie peut peser de tout son poids dans les affaires du monde grâce à la stabilité de son régime. L'Allemagne d'Angela Merkel a été d'autant plus prospère parmi tous les pays d'Europe qu'elle était stable autour d'un pouvoir central. La Corée du Nord est redoutée par les puissances occidentales. Tous les pays qui se développent rapidement ont tourné le dos à la démocratie électorale qui m'apparaît comme **UNE ARME SOPHISTIQUÉE POUR ENTRAVER LE DÉCOLLAGE DE L'AFRIQUE.***

LE CAMEROUN EST UN GRAND PAYS DE 475.650 Km2 QUI VA DEVENIR UNE GRANDE PUISSANCE MONDIALE SI NOS PROPRES ENFANTS NE NOUS METTENT PLUS LES BATONS DANS LES ROUES AU PRETEXTE DE L'ALTERNANCE POLITIQUE.